

# RETRAITES À 64 ANS : JE DIS NON !

## LE 19 JANVIER : TOUTES ET TOUS EN GRÈVE ET DANS LES MANIFESTATIONS

Le projet présenté par E. Borne le 10 janvier prévoit d'augmenter l'âge légal de départ à la retraite de 2 ans pour arriver à 64 ans en 2027. A cela s'ajoute l'augmentation de la durée de cotisation pour toutes et tous jusqu'à 43 annuités (172 trimestres).

**Ce projet ne corrige en rien les injustices actuelles  
du système de retraite, bien au contraire**



- ♦ Le report à 64 ans de l'âge légal de départ en retraite l'amène au-delà de l'espérance de vie en bonne santé sans incapacité (62,7 ans pour les hommes et 64 ans pour les femmes, DREES, 2021).
- ♦ Il aggrave les inégalités, compte-tenu des dynamiques d'emploi et de santé des seniors. Aujourd'hui, moins de 40% des actifs de 60 à 64 ans occupent un poste, seulement 17% sont retraités ou pré-retraités ; les autres sont privés d'emploi.
- ♦ L'entrée tardive en emploi et les carrières hachées, en particulier celles des femmes, vont être particulièrement pénalisées par l'allongement de la durée de cotisation : les décotes seront d'autant plus importantes.
- ♦ Les minima annoncés à 1200 € bruts sont entendus uniquement pour des carrières pleines, profils désormais rares. Ils restent à peine supérieurs au seuil de pauvreté actuel (INSEE, 2021, soit 1102 € en 2019) et insuffisants pour vivre dans des conditions dignes.

**Le 19, j'exige le retrait du projet, je manifeste dans les cortèges  
pour faire pression et montrer ma détermination au gouvernement.**



# LE 19, JE DIS NON !

**Je signe la pétition intersyndicale Retraites : non à cette réforme injuste et brutale !**

<https://www.change.org/p/retraites-non-à-cette-réforme-injuste-et-brutale-reformesdesretraites>